EUDS Mi Universidad

Karla Alejandra De la cruz Anzueto

Tercer Parcial

Biología del desarrollo

Dr. Miguel de Jesús García Castillo

Licenciatura en medicina humana

Primer semestre, grupo C

DESARROLLO DEL SASSISTEMA DIGESTIVO

El sistema digestivo es on conjunto de organos complejo y bien organizado que anatómicamente esta conformado por boca foringe, esolago, estomago, intestino delgado e intestino groeso. Tiene además dos glándulas anexas que le ayudan a realizar sus funciones y que son además de gran importancia para todo el organismo: ingado y pâncieas. Lleva a caba muchos funciones importantes, incluyendo la digestión, también tiene una función endócrina e inmunitaria a excepción de las glándulas anexas, el resto de los componentes del sistema digestivo tienen una forma tubular. A lo laigo de todo el tobo digestivo la pared tiene avatro capas: invocasa; submucasa; muscular y serosa. En la cavidad abdominal, la mayor parte de los órganos del tobo digestivo están recubiertos externamente por una capa serosa transparente, el peritoneo.

De las capas internas que forman el tubo digestivo i la mucosa deriva del endodermo, mientras que la submucosa y la muscalar derivan del mesodermo esplácnica. Con respecto al peritoneo que formo la capa externa del tubo digestivo, se origina del mesodermo El mesenteno se origina de la capa visceral del mesodermo lateral. El sistema digestivo comienzo a desarrollarse en la 4506 y su morfogenesis principal concluirá alrededor de la décima semana.

Intestino primitivo embrionario: Se farma dorante la cuarta semana como consecuencia del plegamiento o tubulación que el embrión sofre en ese momento y que determina que el endodermo intra embrio nario y parte del techo del saco vitelino aveden inclados dentro del cuerpa del embrión. Comienzo a nivel cefálico o partir de la membrano bucafaringea y termino a nivel caudal en la membrana cloacal. El intestino primitivo se divide en ties poraones intestino anterior intestino medio y el intestino un posterior o caudal.

La membrano bocofaringea cubre al estomodeo (boca primitiva y la membrana cloacal al proctodeo (fosa anal). Del intesti-l no anterior se originarán: faringe, esófago, esbozo laringotraqueal, estómago, primera porción del duodeno, parte croneal de la segonda porción del doodeno, higado, vestcola biliar, vias biliares y póncieas. Del intestino medio se formarán: parte coudal de la segunda porción de duodeno, tercera y coarto porción del duodeno, deyono, Teon, ciego, apéndice vermitoime, colon ascendente, tercio derecho o proximal y tercio medio del colon transversa. Del intestina posterior deriván: tercio distal o izquierdo del colon transverso, colon descendente, colon sigmoides, recto, y tercio interno y tercio medio del conducto anal. Tubo digestivo: Todos los segmento del tubo digestivo se desarrollan a partir de la cuarta semana de la cubierta endodérmica del intestino anterior, medio y posterior y del mesendoima que rodea a cada una de estas porciones del intestino

embrionario. Anatómicamente, el tubo digestivo comprende desde la boca hasta el orificio anal

Esófago: Este se puede identificar al inicio de la embriogenesis (4 50G), el esófago se separa de la tróquea en desamollo por los pliegues traqueoesofógicos que crecen en dirección cefálica; estos al unirse forman el tablque traqueoesofágico.

Del mesodermo esplácnico que rodea al esofago se forman las signientes capas de la mucosa : la lamino propia y la moscolar de la mucosa, así como la submucosa.

Estémago: Inicia su desarrollo a la 4 sog. Durante la 5 sog el estómago tiene un ciecimiento asimétrico de sos paredes ! arece más lento en su borde ventral para formar la curvatura menor y en su borde dasal forma la corvatoro mayor por un crecimiento más rápido. Al formarse las giándulas gástricas (10-12 sogs estarán ya constituidas por celulas mucosas parietales y las endécrinas del estomago definitivo. Al rotar el estomago sobre su eje longitudinal, se dezplata y se lalarga el mesogastrio dorsal hacia la izquierda, originando un espacio detras del estoma go ilamado bolsa omental o epipliotica. La rotación del estómago aliededor de au eje anteroposterior, hace que el mesogastrio doisal se despiace hacia abajo y continua creciendo como delantal.

est e es el omento o epipión mayor. Ovodeno: Comienza su desarrollo a principios de la quarta semana. Como el intestino anterior es urigado por la arteria celíaca y el intestino medio por la arteria mesenterica soperior, el dodeno recibe ramas de las dos arterias. Este forma un asa

Alteraciones del duodeno: Estenosis duodenal, la coal es ona Obstrucción incompleta del duodeno y por la tanta obstaculiza el paso de los alimentos por esta zona

en forma de 1

Jeguno eileon: El yeyono es continuación del diodeno y se inicia en la flexora duo de nogegonal, y a su vez se continua con el Meon, el coal termina en la unión ileocecal. En conjunto el yeyono y el ileon miden aproximadamente de 6 a 7 m de largo y 2 a 4 cm de diametro. La organogénesis del intestino delgado se completa a las 13 spg. La interacción entre el epitelio endodérmico y el mesodermo esplácnico da origen a las vellosidades intestinales.

Colon ascendente : ciego y apéndice vermiforme Comienzan su descurollo en la sexta semana a portir de la roma caudal del intestino medio. El diametro del colon es muy estrecho en el periodo fetal, ya que su desarrollo escensial ocorre en el periodo postnatal.

Alteraciones: Atresia y estenosis intestinal, esta atresia es la obstrucción completa de la loz del intestino y la estenosis es el bloques parcial.

Intestino posterior: En la coarta semana, el intestino posterior o caudal se inicia inmediatamente después de la implantación del conducto vitelino y termina en fondo de saco de la membrana cloacal. El colon del feto a las 99 10 sog tiene un epitello estratificado primitivo muy similar al del intestino delgado Cloaca: Es la porción terminal del intestino posterior isu cavidad esta recubierta por celulas de origen endodérmico. Esta se separo en dos porciones: una dorsal o posterior.

el con d'acto anorectal y la otra ventral o anterior el seno progenital. El tabique prorectal arece y se fosiona con la membrana cloacal, despoés de esta fosion la m. cloacalse divide en membra anai (doisal) y m. viogenital (ventra).

Conducto anal: Esta revestido por endodermo y se localizar en la fosa anal. Al final de la etapa embrionaria la membrana anal se rompe por moerte celular fisiológica, permitiendo la comunicación del recto con el exterior, a través de este condado, el caal mide 30-35 mm.

Glándolas anexas: Son higado y el páncieas i coyos primordios se originan como evaginaciones del endodermo del intestino anterior y que se introduce en el mesenquima que los rodea i que sera el responsable de completar el desarrollo de estás glándolas.

Higado y vias biliares: Comienzan a desarrollarse a principios de la 4 sng y se forman a partir del endodermo del intestino anterior y del mesodermo esplácnico del tabique transverso. En cete momento en la pared ventral lisa de la porción distal del intestino anterior surge una pequeña evaginación, la yema o diverticulo hepático, que es el precursor del higado, la vesticula billiar y los conductos biliares. La vesticula biliar, se desarrolla de la parte caudal del diverticolo hepatico y el conducto aistico del tallo que une a la vestala con el condocto hepático. Los hepatocitos ejercen moltiples fonciones incluyendo el metabolis. mo de diversas moléculas. La bilis se produce mediante la degradación de hemoglobina y la almacena en la vesta biliar. Pánciea: Inicia su desarrollo en la gointa semana a partir de dos brotes o yemas que derivan de la porción caodal del intestino anterior a nivel del doodeno. De la gema dorsal surge la parte superior de la cabeza del pánoreas, su coello, su overpo y su cola, todos ellos incluidos entre las dos capas del mesenterio dorsai. La yema pancreatica ventral da logar al proceso unciforme y a la parte inferior de la cabeza del párcieas. La parte endócrina del páncieas esta formada por los islotes pancieáticos o de langerhans, estan compuestos por célolas B que secretar insolina (10 ang) y celolas A que secretan glacagon. La parte exocrina del pánoreas esta formada por ácinos pancieaticos, los coales secretar enzimas digestivas que son trasladadas al doodeno a trave's de los conductos pancieáticos. Alteraciones: Pórciecis anolor.

FORMACIÓN DE CARA Y CUELLO

Orante la cuarta semana, el tubo neural orece rápidamente y forma las vesiculas encefálicas primarias, cuyo volumen la convierte en el componente más voluminoso de la región craneofacial.

También en la cuarta semana, ventral al encéfalo en desamollo, se encuentra en la cara, constituida en este momento
por una depresión mas o menos central, el estomodeo, rodeado
de varios relieves, los primordios faciales. Al fondo del estomode esta la membrana bucofaringea, que se rompe al final
de esta cuarta semana dando acceso a la faringe primitiva. En conjunto, las vestavlas encefálicas y la cara
darán origen a la cabeza. Un poco más caudal, el cuerpo
del embrión se estrecho ligeramente para construir la
región cervical, fotoro cuello del embrión, el cual esta
rodeado ventrolateralmente por una serre de abultamientos y depresiones, el aparato faringeo; par dentro de
este aparato queda la foringe primitiva o porción
cefólico del intectino primitivo.

A los primordios faciales y al aparato taringeo llegan contribuciones importantes de células de la cresta neural, que en esta región se nan desprendido del tubo neural aún antes de su cierre. Estas células de la cresta neural non a poblar la región craneofacial y cervical y unto con el mesodermo local darán logar al telido muscolar, conectivo, esquelético y vascolar de la región.

Algunas glándolas endócrinas importantes de nuestro cuerpo tienen origen de esta región con la contribución de estos mismos tejidos embrionorios y el endodermo que recobre la foringe primitiva

i comment and is

El aparato faringeo en el humano está formado por cinco arcos faringeos y avatro sorcos i bolsas y membranas faringeos. Se . forman en la región ventrolateral del cuello del embrión rodeando a la faringe primitiva y van apareciendo en pares emisseus cuencia cefalocaudal a partir de la cuarta semana. Participan en la formación de estructuras de la cara y el cuello y esta constituido por mesadermo y células de la cresta nevral.

Los arcos, bolsas, sorcos y membranas se forman en pares y al final de la cuarta semana pueden observarse con toda claridad en la soperficie del embrión cuatro pares de arcos faringeos, el humano habitualmente solo se forman ainco arcos faringeos

Arcos faringeos

Se desarrolla al inicio de la coarto semana en pares como elevaciones soperficiales a los lados de la faringe primitiva, cada arca tiene un núclea de mesenquima recubierto por ectodermo en su cara interna. El mesenquima deriva del mesodermo paraaxial y lateral y de células de la un vaso sanguineo o arca aórtico, un cartilago primordio mosculor y un nervio.

Primer par o arco mandibular (23±1 dra): Forma dos prominencias a los lados del estomodes , proceso maxilar y mandibular.

· Segondo par o arco hivideo (24 ± 1 dias): Contriboye a

Derivados vasculares (arcos aórticos)

Incluidos en el mesenquima de cada uno de los arcos faringeos se encuentra una arteria la cual emerge del saco polmonar y termina en algunas de las aortas dorsales: (1) orteria maxilar y parte de las arterias carótidas externas, (2) arterias hioideas y estapedias, (3) arterias carótidas comunes, arteria carótida interna, del cuarto arco aórtico izquierdo se forma el segmento de cayado aórtico, mientras que del derecho se formo la arterio subclavia derecho.

Denuados musculares Del botón muscular de cada uno de los arcos faringeos se formaran músculos estrados de la cabeza y el coello. Nervios de los arcos faringeos: Estos neivios craneales inervan a los derivados musculares.

Bolsas faringeas: De la primera se origina la cavidad timpánica de la segunda bolsa se formaran las amigdalas y los fosas y criptas amigadalinas, de la tercera se forma la mayor parte del timo

Surcos faringeos: Separan por el exterior a los arcos acriticos / se thiman cuatro.

Formación de la cara: Ocurre entre la cuarta y adoua semana como resultado del desarrollo de cinco procesos faciales: el proceso Prontonasal medial, los procesos maxilares (2) y los procesos mandibolares (2). El crecimiento de estos procesos depende de la prolifera. ción del mesenquima, que estó formado fundamentalmente por células de la cresta neural y por células de origen mesodérmico; para un adecuado desarrollo debe existir una estrecha interacción epitelio - mesenquima. La cara forma la superficie onterior de la cabeza, desde la fiente del mentón, y de un pabellón auricular, hasta el otro. Se ha identificado que la malécula Sonia Hedgehog (Shh) nasal del proceso frontonasal comienza a expresarse PAX-6 en dos engrasamientos ovales del ectodermo soperficial i las placadas nasales que en ese momento son convexas al exterior y representan a los primordios de la nariz. Pronto estas placadas comienzan a invaginaise en su parte central formando una leve depresión la forza rasal, primordio de la cavidad nasal, estas se profondizan y las placodas nosales proliferan una elevación, lo porte medial da lugar a los prominencias nasales mediales, mientras que su parte lateral constituye las prominencias nasales laterales. entre estas prominencias y los procesos maxilares se forma el surco nasolagrimal, esto al final de la quinta semana, durante la sexta semana en el piso del surco nasolagrimal, el edodermo se invagina y formo un cordón solido que luego se separa de la soper-ficie i se canaliza en interior y da lugar al conducto nasolagrimal. En el transcurso de la septima semana se forma el segmento intermaxilar el coal será determinante para la formación del

paladar primario.

Cavidad nasal, cavidad bucal y formación del paladar: La cavidad nasal y bucal se desarrolla a partir de la cuarta semana y su mortogenesis el ectodermo del estomodeo, el endodermo de la fornage primitiva y el mesenavima de la región que esta formado por celolas de la cresta neural y el mesodermo. El palador se desarrolla entre la quinto y la décimo segondo semana à partir del segmento intermaxilar y de los procesos palatinos laterales. Nanz y couldad nosal: La nonz es la primera pordon del sistema respiratorio y contiene el sentido del olfato, estu formado por

Ila noriz propiamente dicha (parte visible que sobiesale de la cara tiene iaiz, vértice y doiso, narinas y alas de la noriz) y la ravidad nasal (esta rerobierto poi mucosas tiene un techo, un piso, una pared medial l'abique nasal y una pared lateral l'coinetes nasales), que está dividad en cavidades derecha e izquierda por el tabique nasal, este tiene una parte osea formado por la lamina perpendicular etmoides y el vomer, mientras que la pared cartilaginosa la conforma el cartilago del tabique, que es blando y móvil. La primera manifestación de la nariz es la formación de las piacodas nasales, dos engrosamientos del ectodermo superficial en las porciones ventrolaterales de la prominencia prontonasal, en donde se expresa PAX-6.

Cavidad bucal: Esta formada por dos partes: El vestrbulo bucal que es el espacio situado entre los dentes y las encias por un lado y los labios y las mejillas por el otro y también esta conformado por la cavidad bucal propramente daha que es el espacio entre las arcadas dentales superior e inferior; en su interior se alojo la lengua ilateralmente esta el paladar y atras esta la orofaringe. Los labios son pliegues muscolofibiosos majules que rodean la bora y la lengua es un órgano muscolar móvil.

Cilándulas del cuello: En la porción ventral del cuello se encuentran dos glándulas endocrinas de soma importancia para el foncionamiento del organismo: la glándula tiroldes y las glándulas paratirolades y un órgano linfolde, el timo. En su desarrollo tendrón una contribución crucial de parte de las células de la cresto neural.

"Glándula tiroides." Se localiza en la parte anterior del cuello a nivel de las vertebras C5 a T1, quedondo parcialmente compuesta por los músculos esternotiroideos y esternotivoideos. Esta más estrecha, el istmo queda por delante de la laringe a nivel de l'segundo y tercer anillos traqueales. Comienzan a formarse a los troglobulina no yodada. Los genes involuciados en el desarrollo de la tiroides son los factores de transcripción tiroidea TFF-1, TTF. z

Glándulas paratiroideas y timo: Las glándulas paratiroideas son cuatro, pequeñas, aplanadas y de forma ovoidal, que se localizan en la cara posterior de la glándula tiroides, hay dos superiores y des inferiores. Se originar del endodermo de las bolsas faringeas

El timo es un órgano fondamentalmente linfoide, localizado en en la porción inferior del cuello y la anterior del mediastino superior. Está formado par dos lóbalos situados por detido del manubrio del esternán y por debnte del pericaidio fibroso. Esta constituido por una capsala de tejido conectivo denso y un parénquima conformado par linfoatos T, células reticula epiteliales y macrófagos. Tien e un popel importante en el desarrollo del sistemo inmunitario.

DESARROLLO DEL 2000 SISTEMA RESPIRATORIO

Los pulmones como diganos centrales del sistema respiratorio, se encargan de la oxigenación de la sangre a traves de la membrana alueolocapilar.

La respiración se define como el transporte de oxígena al interior de los tejidos y del dioxido de carbono en dirección opuesta. Esta fonción es untal y el organismo se prepara pora ello durante toda la gestación.

Entender el origen de las anomalias congenhas y la patologra del sistema respiratorio es fondamental para conocer el desarrollo embrio-nario normal del pulmón. Un factor de riesgo para padecer epoc es el antecedente de habito tabáquico positivo y los componentes del homo del taba co son los causantes del doño. Por otro lado, un factor genético asociado en el EPOC es la deficiencia de la all-antitripsima (all-AT) o inhibidor de la proteasa (all-PI); esta deficiencia suele asociarse con anomalias congenitas pulmonares o presentarse sola, como una causa rara de enfisema polmonar.

Constitución monfológica defenitiva del sistema respiratorio.

Marfológicamente, el sistema respiratorio se divide en vias respiratorios superiores (constituidas por la nariz, las cavidades nasales, los senos paranasales y la faringe)) y sus vias respiratorias inferiores (conformadas por la laringe, la tráquea, los bronquios, los bronqueolos y los alvéolos). El aire ingresa al organismo por las fosas nasales, pasa por la faringe y llega finalmente a la laringe. La laringe se conecta can la tráquea, que se biforca en dos bronquios principales, a su vez divididos en ties bronquios secondarios en el pulmón derecho y dos bronquios secondarios en el izquierdo. Las bronquios secondarios o lobalares se sumergen en el tejido polimonar, donde fucionan como un tánel hacia los alveolos. Los bronquios secondarios se ramifican con el estimulo del foctor de crecimiento de fibroblastos en bronquios segmentados, posteriormente en bronquiolos terminales, luego en bronquiolos respiratorios y finalmente, terminan en los alveolos.

El téjido de sostén, originado del mesodermo espláctico, readbre todas las estructuras anatémicas a partir de las bronquias labolares. Las das palmones, órganos de consistencia esponjonsa se localizan en la caja torácica. Están formados por células derivadas del endodermo y del mesodermo. El intercambro gaseaso ocurre entre la membrana alveolocapilar, constituida por la parea

alveolar y la pared del capilar polmonar.

Mortogénesis del sistemo respiratorio: Inicia su desarrollo renta cuarta semana y la concluye en la infancia. La nariz y la covidad nosal surgen del proceso fiontonosal medial. La laringe, la tróquea, los bronquios y los pulmones se forman a partir del primardio respiratorio que se arigina como una evaginación del intestino anterior. El sistema respiratorio comienza su desarrollo a la mitad dela cuarta semana, cuando en el piso del intestino anterior aparece la hendidura laringotroqueal, que se localiza en la linea media a la altura de la milli, III y III bolsa faringea. El epitello que reviste la hendidura laringotroqueal se divide en tres parciones: cefálica, medial y caudal. La poraón cefálica da logar al epitello que revestirá a la faringe; la parción media al epitello que revistirá a la laringe; y la parción caudal presenta una evaginación que forma el esbozo respiratorio, este en su parción cefálica se alarga y se diferencia en la tróquea, los bronquios y los bronquio. los, mientros que en su parción caudal da lugar a los alvéalos.

Nariz y cavidad nasol: Se desarrolla de la parción lateral de la

Nariz y cavidad nasal: Se desarrolla de la porción lateral de la prominencia trontonasal, a partir de la cuarta semana. El mesen quima se origino de las ciestas neurales. La primero manifestación de la nariz son las placadas nasales Lectodermo soperficial), son convexas, se deprimen en el centro y se transforman en foveas nasa. les (concovas) el mesenquimo de sus boides prolífera formando elevaciones cuyas ramas forman las prominencias nasales medial y lateral y entre ellas el saco nasal primitivo. El surco nasales laterales.

Entre la 7 - 10 sos los prominencias nasales mediales se fosionan entre si para formar el segmento intermaxilar. Las prominencias nasales laterales darán origen a las alas de la nariz i mientras que de las nasales mediales surge la ponta de la nariz y el tabique nasal.

Las foveas nasales se profondizan y forman los sacos nasales primitivos. estos se unen entre si y forman la cavidad nasal primitiva, en el fondo esta la membrana bucanasal o membrana de las coañas. Durante la 6 SOG la m. bucaforingea se rompe y comunica la c. bucal con la c. nasal, a través de las coanas primitivos. En los paredes laterales de la cavidad nasal se desarrolla los cornetes superior, medio e inferior y el epitelio orfatorio. Laringe y epiglotis: Se forma en la 4 SOG. En este momento el primordio del sistema respiratorio esta constituido por la nendidura laringetiaqueal. El endodermo que recubre esta hendidura dará origen al epitelio y las gióndolas de la laringe, tráquea y bronquias y al epitelio pulmonar, al final de la 4 SOG esta hendidura se profondiza y farma el diverticulo laringotraqueal forma 2 pliegues, estos se discionan y forman el tobique traqueoesofógico, el cual separa el tubo laringotraqueal del intestino anterior. A los lados de la hendidura en un crificio en forma T, la glotis primitiva. De los pliegues vocales se forman las coeidas vocales, la tomefacción epiglótica, forma la epiglotis.

Traquea, bronquiolos y pulmones: Derivan del intestino anterior a nivel de la cuarta bolsa faringea. A mitad de la 4 806 aparece el surco laringotiaqueal que separa un esbozo endodérmico del intestino anterior, el cual crece inmerso en el mesenquima esplácnico i este surco fama el primordio de la tiáquea, los bionquios y los polmones. Mientras el esbozo respiratorio ciece longitudinalmente, interactua con el mesodermo esplácnico que lo rodea, generando una porción cefálica y otra caudal; de la porción cefálica se originan la tráquea, las bronquios y los bronquiolos y de la caudal los aluéolos. En la 5 sog las yemas bronquiales se alargan y dan lugar al primordio de los bronquios primarios, en la 6 sog estos se subdividen en bronquios secundarios, en la 7 spg cada bronquio se ramifica originando los bronquios terdarios o segmentarios. Hacia la vigesima cuarta semana se ramifican dando origen a los bronquios terciarios o segmentarios.

El epitello que reviste desde la tróquea hasta los sacos alveolores se originan a partir del endodermo. El epitella que se uvelve cóbico "". en los bronquiolos respiratorios se continóa en los sacos alueolares que estan tapizados por neumocitos tipo I Ccelulas epiteliales

escamosas) y tipo II (célulos epiteliales cóbicos.

En la pared de la traquea, el mesodermo esplácnico desarrolla la lamina piopia, la sobmocosa, el moscolo liso y el contilago hialino. Este contrago esto en forma de anillos incompletos que se completan con músculo liso hacia la región dorsal. A partir de los branquitolos, el árbol bronquial carece de cartilago y esta protegido por el estroma polmonar.

Los pulmones comienzan su desarrollo en la 4506 con el esbozo respiratorio que se origina a partir de una evaginación endodérmica del intestino anterior y es rodeado por el mesenquima esplácnico.

Maduración polmonar: Durante su desarrollo, los polmones pasan por coatro etapas de maduración: seudoglandolor, canicolar, sacular y alveolar. Al finalizar la etapa canicular comienza a producirse el fador sorfiacionte polmonar, indispensables para el intercambio. gascosa en ... el polmón dorante la vida posnatal. Los genes involuciadas en estas procesos para el desarrollo del polmón son Hoxa - 5, Hoxb - 3, Hoxb - 3 y Hoxb-6.

Etapa seudoglandular: Entre 5 y 16 soc. Durante esta etapo se llevan a cabo de 12 a 13 divisiones de las vias aéreas y aqui participa el factor de transcripción conocido como factor nuclear homólogo -4 del hepatocito. Los tóbulos están rodeados de tejido mesenquimatico que hacia el final del período origina la formación de vasos sanguineos paralelos a los conductos aéreos.

Etapa canicular: Se piesenta entre las semanas 16 y 27 de gestación, hacra la semana 24 cada bronquiolo terminal se divide para formar dos o más bronquiolos respiratorios, que a su vez pueden dar origen y algunos sacos terminales o alvéolos primitivos. Los bronquio-los terminales y los incipientes alvéolos primitivos están tapizados por células cóbicas, precursoras de los neumocitos y ai hacer contacto con los vasos capilares forman una membrona alveolocapilar y comienza la producción del factor surfractonte pulmonar

Etapa sacular: Comprende de la semana 26 al término de la gestación. Incrementan los sacos alveolares y adelgaza su epitelio, el cual esta formado por células planas y cóbicas, separadas entre si por medio de los tabiques. Los primeros en diferenciarse son las neumocitos tipo II que a su vez dan origen a los neumocitos tipo I. Los neumocitos tipo II de distinguen porque parte de sus organeios citoplasmáticos son los cuerpos lamelares que al final de la etapa aumentan en tamaño y nómero y que participan en la sintesis y secreción del factor surfractante.

Etapa alveolar: Es la etapa alveolar o posnatal ocorre la formación de las bolsas alveolares o alvéolos definitivos. Los alveólos constan de paredes lisas revestidas por neumocitos I y II. Los lobolillos pulmonares son considerados como la unidad estructural básica del pulmón.

En el homano el factor comienza a producirse entre las semanas 24 y 28, en la semana 35 se han alcanzado niveles soficientes del sorfiactante y este comienza a secretarse por exocitosis y a e distribuye por la superficie de los alvéolos para reducir la tensión superficial y facilita la expansión alveolar, lo que a su vez fovorece el intercombio acisenso.

el intercambio gaseoso.

Enfermedad por membrana hialina: Tiene su origen en la deficiencia del factor surfractante pulmonar y es muy frecuente sobre todo en los niños prematuros y en los hijos de madres diabéticas. El recien nacido que la presenta es incapaz de insoflar los alvéolos, lo que origina atelectasia progresiva que ileva a la hipoxemia. La deficiencia de factor surfractante pulmonar son el daño del epitelro respiratorio (los neomocitos) y la inflamación polmonar que con ducen el deferioro de la fonción respiratoria.

DESARROLLO DEL 6 & SISTEMA UROGENITAL

El sistema urinario o excretor está formado por los riñones, los orêteres, la vejiga y la vietra y comple fonciones esenciales para la vida. Los riñones son los encargados de la producción de la orina (1,5 L/24 hrs), la que es transportada por los vréteres hasta la vejiga, donde se almacena hasta su eliminación hacia la vietra, que la vierte hacia el exterior. El sistema urinario exareta productos de desecho del metabolismo (urea, creatinina, etc.), elimina productos de degradación y sustancias extrañas del organismo, controla al equilibrio ácido/base e hidroelectreatrico, regula el volumen del liquido extracelular y sintetiza renina, que participa en el control de la presión arterial y entropoyetina, normona que estimula la eritropoyests. El sistema gental mascolino esta constituido por organos sexuales primarios y secondarios, los primarios son las gánodas mascolinas y los órganos sexuales accesorios están constituidos por tóbolos reclos red testicular, conductillos eferentes, epididimo, conducto deferente, conducto eyacolada, próstata. glándolas seminales, glándolas bolbooietrales, uretra y pene. El sistema genital femenino esta constituido por genitales externos que son la volva a su vez esta constituido por los labios mayores y menores, el clitoris y el vestibulo vaginal, los genitales internos se utican profundamente en la cavidad pelviana y están formados por los ovarios, trompas uterinas, ótero y vagina

Desarrollo del sistema unnano: Se origina apartir de la cuarta semana fundamentalmente del mesodermo intermedio. Ourante su desarrollo pasa por tres etapas : pronefios, mesonefros, y metanefros; este útimo es el responsable de la formación del minón definitivo y proviene de una evaginación de una evaginación de la porción caudal del conducto mesofrenico, el brote vietral y del mesodermo que lo rodea, el blastema metanéfrico. Las nefronas (unidad foncional del rinón) se forman del blastema metanéfrico, los viéteres del brote vietral y la vejiga y la vietra del seno viogenital. Al principio de la 4 506, entre los somites y el mesodermo lateral, la zona angosto del mesodermo intermediano dará logar a la formación de organos del sistema vio-

Derivados del gononefrotomo En el embrión homano se originan en forma sucesina

Pionetros (Rinón primitivo). Es on sistema rudimentario que aparece en los embriones homanos al inicio de la coarta semana alrededor del día zz. Está constituido por 7 a 10 pares de cordones celulares macizos o nefrotomos que se forman a expensas del mesodermo intermediorio a la altura de los primeros somites.

Mesonefros (rinón transitorio) Treinta unidades secretorias mesonéfricas o nefronas primitivas se localizar en sentido cefalocaudal, constituidas por un glomérulo y un túbulo que solo funciona en el embrión. Los glomérulos están formados por un ouillo de capilares con una estructoro semejante a los de la nefrona definitiva. Las crestas urogenitales tienen una porción interna que deriva del gononefrotomo, el estozo gonadal, un epitelio de revestimiento y una porción externa donde se localiza el mesonefros.

Metanefros (rinón definitivo) Se desarrollo alrededor del dia 32 a partir del brote vietral y del blastema mesonéfrico. El brote vietral doró logar a las vias vinarias (vieter) pelvis renál, cálices mayores y menores y tóbolos colectores), y el blastema metanefro génico originará a las nefronas. En la 5 sos los brotes vietrales manifiestan un importante crecimiento y sos extremos distales forman la pelvis renal los tóbolos renales siguen alargandose y en la concavidad de uno de los extremos de la S crecen vasos capilares que originan los glomérolos.

La vascalarización del rinón ocorre de manera sincrónica con la nefrogénesis por dos mecanismos:

· Vasculogénesis . Angiogénesis

Vejiga y vietra: En la 5 sos del desarrollo comienza la división de la cloaca. El seno viogenital se divide en:

- Parción vesical (superior) - Porción pélvica (media) y

- Porción tólica (inferior). La vejiga deriva del seno viogenital pero el trigono vesical surge del extremo caudal de los conductos mesonéfricos. El viotello de la vejiga proviene del endodermo del seno viogenital.

Desarrollo del sistema genital: El sistema genital se origina a partir de la coarta semana del mesodermo intermedio, del epitello celómico y de las células germinales primordiales del epitello celómico y de las células germinales primordiales

Su diferenciación pasa por tres etapas: cromosómica, genedal y fenotipica. La diferenciación cromosómica ocorre durante la fertilización, la gonada I da lugar a la formación de ovarios y testiculos y la fenotipica al sistema de conductos, glándulas y genitales externos femeninos o mascolinos. Periodo diferenciado del desarrollo gonada!

- Desarrollo del testracolo: En los fetos del sexo mascolino los cordones sexuales primarios siguen proliferando profundamente hacia la región medular y se defirencian durante la 7 sos en cordones testiculares a medulares futuros tóbolos seminiferos.

Sus células principales, los endocrinocitos intersticiales del testrollo inician la sintesis y secreción de testosterona y androstenediona hacia la 8 sog.

Desarrollo de l ovario En la 9 sog la gónoda indiferenciada se transforma en ovario en ausencia de señales específicas de diferenciación testicular. El mesotello ovárico, mal llamado "germinativo" esta formado por una sola capa de celulas y aislado del parenquima ovárico en desarrollo por una tónica delgado y fibrosa, la tónica albuquinea.

Genitales externos: En el periodo indiferenciado se desarrollan tres formaciones alrededor del orificio de la cloaca en embrio-nes de ambos sexos i resultando imposible en este momento la diferenciación del sexo por inspección externa: eminencia cloacal pliegoes cloacales y eminencias genitales.

- Masculino: El tubércolo genital se alarga arrastrando consigo a los pliegues cloacales y constituyen el pene.
- Femeninos: El tubérculo genital sufre un alorgamiento poco pronunciado dando origen al altoris.

Desarrollo de las glándolas suprarrenales Se originan en el mesodermo y de células de la cresta neural. Inician su desarrollo en la sexto semana y lo terminan a

Inician su desarrollo en la sexta semana y la mandia los tres años de edad. Entre otras hormonas, producen andrógenos, coyo aumento puede dar lugar a la mascolinización de los genitales externos femeninos.



Referencia

Arteaga Martínez, G. P. (2013). Embriología humana y biología del desarrollo. Recuperado de 17 de Noviembre de G. P. Arteaga Martínez, Embriología humana y biología del desarrollo. México: Médica Panamericana

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 17